
 Procès verbal de la
 réunion du 16 juin 2013
 Conseil exécutif de l’ASSÉ

Présences:
Lazlo Bonin, Justin Arcand, Delphine Labrecque-Synott et Benjamin Gingras

Ordre du Jour:

0. Ouverture
Ouverture à 16h15

1. Procédures
1.1 Praesidium
1.2 Lecture et adoption de l’ordre du Jour
1.3 Lecture et adoption du procès verbal

2. Comment ça va?
3. Affaires courantes
4. Retour sur le Congrès d’orientation
5. Manifestation Idle No More
6. Campagne 2013-2014
7. Interne
8. Externe
9. Coalition
10. Conseil de coordination
11. Médias et information
12. Bureaucratie et finance

12.1 Suivi des finances
12.2 Permanence

13. Prochain Congrès
14. DEC Soins infirmiers
15. Représentation      
16. Prochaine rencontre
17. Varia
18. Levée



0. Ouverture

0.1.   Proposition     d  ’  ouverture     à   16  h  15  
Proposée par Benjamin Gingras
Appuyée par Lazlo Bonin
AU

1. Procédures

1.1 Praesidium

1.1.1   Proposition     que     Benjamin     Gingras     soit     à     l  ’  animation     et     que     Justin     Arcand     soit     à     
la     prise     de     note  .  

Proposée par Benjamin Gingras
Appuyée par Delphine Labrecque
AU

1.2 Lecture et adoption de l’ordre du Jour

1.2.1   Proposition     de     l  ’  adoption     de     l  ’  ordre     du     jour     telle     que     présenté  .  
Proposée par Benjamin Gingras
Appuyée par Lazlo Bonin
AU

1.3 Lecture et adoption du procès verbal

1.3.1   Que     l  ’  on     adopte     le     procès  -  verbal     de     la     réunion     du   9   juin   2013.  
          Proposée par Delphine Labrecque

Appuyée par Lazlo Bonin
AU

2. Comment ça va?

2.1   Proposition     d  ’  un     tour     de     table     Comment     ça     va  ?  
Proposée par Benjamin
Appuyée par Justin
AU

Proposition spéciale      : Motion Soleil à Blandine Parchemal  
Proposée par Lazlo
Appuyée par Delphine
AU



3. Affaires courantes

3.1   Proposition     d  ’  un     tour     de     table     des     affaires     courantes  
Proposée par Lazlo
Appuyée par Justin
AU

4. Retour sur le Congrès d’orientation

Proposition privilégiée      : Que l’on tienne une plénière sur le déroulement du Congrès   
d’orientation

Proposée par Justin Arcand
Appuyée par Lazlo
AU

4.1 Que l’on fasse un retour sur les positions adoptées au Congrès
Proposée par Justin Arcand
Appuyée par Lazlo Bonin
AU

Proposition privilégiée     : d’une pause de 10 minutes  
Proposée par Lazlo
Appuyée par Benjamin
AU

4.3   Que     l  ’  on     adopte     le     tableau     en     annexe     A  
Proposée par Benjamin
Appuyée par Delphine
AU

5. Manifestation Idle No More

Proposition privilégiée      : Que l’on tienne une plénière sur la manifestation de Idle No More  
          Proposée par Lazlo

Appuyée par Delphine
AU

5.1 Que l’ASSÉ débourse la totalité des coûts pour la plateforme mobile ainsi que 
l’équipement de son pour la manif de Idle No More.

Proposée par Lazlo
Appuyée par Benjamin
AU



5.2 Que Benjamin fasse un discours, sur invitation, à la manifestation de Idle No More du 21 
juin

Proposée par Benjamin
Appuyée par Lazlo
AU

Proposition privilégiée     : d’ajouter le point 6.1 Élections provinciales  
Proposée par Lazlo
Appuyée par Delphine
AU

6. Campagne 2013-2014

6.1 Élections Provinciales

Proposition privilégiée      :    Que l’ont tienne une plénière sur la venue d’élections   
provinciales
          Proposée par Lazlo

Appuyée par Benjamin
AU

6.2 Campagne 2013-2014

Proposition privilégiée      : Que l’on tienne une plénière sur la campagne 2013-2014  
Proposée par Justin Arcand
Appuyée par Lazlo
AU

7. Interne

8. Externe

8.1 Que l’ASSÉ appui les travailleurs et travailleuses de la construction en grève.
Proposée par Benjamin
Appuyée par Justin

8.1.1 Amendement  :   D  ’  ajouter   “  par     voix     de     communiqué  ”   après   “  appui  ”  
Proposée par justin
Appuyée par Delphine
AU

Sur la principale tel qu'amendée  : Pour: 3  Contre: 0  Abstention: 1



9. Coalition

10. Conseil de coordination

Proposition privilégiée de retourner au point 8 “Externe”
Proposée par Benjamin
Appuyée par Justin
AU

8. Externe 

8.2 Que l’ASSÉ appuie la lutte des employé-e-s Loblaws en Abitibi et que l’on y envoit une 
déléguation au mois d’août

Proposée par Justin Arcand
Appuyée par Benjamin
AU

11. Médias & information

11.1   Que     l  ’  on     délègue     un     exécutant     ou     une     exécutante     pour     figurer     sur     la     section   “  Droit     à     
l  ’  éducation  ”   d  ’  Aministie     Internationale     Québec  ;  
Que     cet     exécutant     ou     cette     exécutant     puisse     se     retirer     si     la     présentation     ne     correspond     pas     à     
nos     mandats  .  

Proposée par Lazlo Bonin
Appuyée par Justin
AU

12. Bureaucratie et finances

12.1 Suivi des finances

12.2 Permanence

12.2.1   Qu  ’  une     rencontre     du     comité     employeur     se     tienne     mercredi     le   19   juin     à   18  h  00.  
Proposée par Justin Arcand
Appuyée par Delphine
AU

12.2.2   Que     Joël     Pedneault     soit     désigné     administrateur     principal     du     compte     de     l  ’  ASSÉ     à   
la     Caisse     d  ’  économie     solidaire   (  folio   563749-1),   révoquant     ainsi     la     décision     prise     lors     
de     la     réunion     du   30   mai   2013   nommant     Benjamin     Gingras     comme     administrateur     
principal  .   
Proposée par Benjamin



Appuyée par Lazlo
AU

12.2.3   Que     Jérémie     Bédard  -  Wien     et     Jeanne     Reynolds     soient     retirés     comme     signataires     
du     comte     de     l  ’  ASSÉ     à     la     Caisse     d  ’  économie     solidaire  .  
Proposée par Benjamin
Appuyée par Delphine
AU

12.2.4   Que     Jérémie     Bédard  -  Wien     soit     retiré     à     titre     d  '  aministrateur     principal     pour     le     
compte     Affaires     Visa     Desjardins     de     l  '  ASSÉ   (#  compte    : 4530 9202 2162 9009);  
Que     Marianita     Hamel     soit     désignée     nouvelle     administratrice     principale     des     cartes     VISA     
de     l  ’  ASSÉ  .   
Proposée par Benjamin
Appuyée par Lazlo
AU

12.2.5   Que     l  ’  on     accorde     une     carte     VISA     à     Delphine     Labrecque  -  Synott  .  
Proposée par Benjamin
Appuyée par Delphine
AU

12.2.6   Que     Jérémie     Bédard     Wien     soit     retiré     à     titre     d  '  aministrateur     principal     pour     le     
compte     Accès     D     de     l  '  entreprise  .   Que     Benjamin     Gingras     soit     désigné     à     titre     de     nouvel     
administrateur     principal  .  
Proposée par Benjamin
Appuyée par Lazlo
AU

12.2.7   Que     Marianita     Hamel     et     Joël     Pedneault     soient     autorisés     à     accéder     aux     comptes     
de     l  ’  ASSÉ     chez     l  ’  Agence     de     revenu     Canada     et     Revenu     Québec     et     à     y     apporter     des     
modifications     au     besoin  ;  
Que     toutes     les     autres     autorisations     à     ces     comptes     soient     révoquées  .  
Proposée par Benjamin
Appuyée par Lazlo
AU

12.2.8   Que     Marieve     Ruel     soit     retiré     comme     administratrice     principale     au     compte     de     la     
CSST     pour     l  '  ASSÉ  ,   que     Joël     Pednault     et     Marianita     Hamel     soient     désigné  -  e  -  s     comme     
nouveaux     administrateur     principaux  .  
Proposée par Benjamin
Appuyée par Justin



AU

12.2.9   Que     l  ’  on     rembourse     Frank     Lévesque  -  Nicols     à     la     hauteur     de   428$   pour     des     
tournées  .  

Proposée par Benjamin
Appuyée par Lazlo
AU

13. Prochain Congrès

14. DEC en Soins infirmiers  

15. Représentation

16. Prochaine réunion

16.1   Que     l  ’  on     tienne     la     prochaine     réunion     dimanche     le   23   juin     à   17  h  30  
          Proposée par Benjamin

Appuyée par Lazlo

17. Varia

18. Levée
Levée à 21h01
Proposée par Benjamin
Appuyée par Delphine



ANNEXE A

Mandats Plan d’action Suivi des tâches

Que l’ASSÉ travaille à 
l’inclusion de technologies de 
vidéocommunication lors de 

ses instances intermé-
diaires.

que l’on mandate lazlo et 
Justin de magasiner un 

projecteur, une caméra, un 
micro, des hauts-parleurs et 

une toile pour les 
vidéocomunications

Que le Conseil exécutif 
travaille à l’élaboration d’une 
politique de mise en commun 

des coûts de transport et 
autre frais de fonctionnement 
pour les instances de l’ASSÉ 

et que cette politique soit 
présentée au 

Congrès d’automne 

Que benjamin et louis-
philippe travaillent à 

l’élaboration d’une politique 
de mise en commun des 

coûts de transport.

Que l'ASSÉ étudie la 
possibilité de se doter d'une 
nouvelle instance de type 
intermédiaire qui viendrait 

remplacer le Conseil de 
Coordination

Que cette nouvelle instance 
vise essentiellement :

- une meilleure division des 
pouvoirs entre le Congrès et 

l'instance intermédiaire;
- à donner une place 

importante aux associations 
membres en réduisant le 
pouvoir des Comités et 
Conseils; à trouver une 

solution pour éviter une trop 
grande concentration des 

votes de certaines universités 
et favorisant une plus grande 
cohésion entre ces dernières;

- à favoriser une meilleure 
intégration des associations à 
l'extérieur des grand centres 

urbains;

Que Delphine et Alex 
Desrochers travaillent à 

l’élaboration d’une 
proposition d’une nouvelle 
instance pour remplacer 

l’actuel Conseil de 
Coordination

Que l'ASSEÉ s’oppose aux Article dans revue utlimatum Delphine



modifications aux 
programmes d’Art et lettres 

adoptes par le gouvernement 
pequiste

Que la campagne annuelle 
2013-2014 s’oriente 

principalement autour des 
trois axes 
suivants :

- Contre l’indexation des frais 
de scolarité et l'instauration 

de l'assurance qualité
- Contre les coupures dans 

l’aide sociale
- Contre la réforme de 

l’assurance-emploi

Ben là

Que l’on revendique le 
rétablissement de la taxe sur 
le capital à un taux de 1,0% 

pour 
les institutions financières et 
à un taux de 0,5% pour les 
autres entreprises ainsi que 

le 
rétablissement de 10 paliers 

d’imposition au provincial 
comme alternatives aux 

compressions budgétaires et 
aux mesures tarifaires 

régressives dans l’éducation 
et les 

autres services publics.

Good good

Juin : Camp de formation 
d’été

 septembre : Manifestation 
contre l’austérité avec la 

Coalition
Octobre : Camp de formation 

sur la campagne
Fin octobre : Congrès 

d’automne
Mi-novembre : Manifestations 
régionales coordonnées dans 

le cadre d'une journée
nationale contre l'austérité

● 3-4 août: Camp de fo 
(général)

● 27 septembre: Manif 
coalition

● 5-6 octobre: Camp de 
fo (campagne)

● 19-20 octobre: 
Congrès d’automne

● s.du. 11-15 
novembre: Manifs 
régionales contre 
l’austérité

● 25-26 janvier: Camp 



Janvier : Camp de formation 
sur la campagne

Février : Congrès d’hiver
Février : Manifestation 

nationale pour l’accessibilité 
en éducation et un 

réinvestissement dans les 
services publics

8 mars : Journée des femmes
15 mars : Manifestation du 

COBP
Avril : Congrès annuel

1
er mai : Activités du 1er mai

de fo (campagne)
● XX février: Congrès 

d’hiver
● XX février: Manif pour 

accessibilité et 
réinvestissements

● 8 mars: Journée des 
femmes

● 15 mars: 
Manifestation COBP

● XX avril: Congrès 
annuel

● 1er mai: Premier mai

Que l’ASSÉ considère la 
mise en place d’une structure 
d’accueil et d’inclusion pour 
les nouveaux et nouvelles 
membres et délégué-e-s 

(Type B).

Que l’ASSÉ crée un Comité 
ad hoc sur l’inclusion des 

associations anglophones qui 
aurait comme but de 

créer des recommandations 
pour le Congrès d’automne;
Que ce Comité soit composé 

seulement de membres 
d’associations anglophones;
Que Anthony Garoufalis soit 

sur le Comité.
Que ce Comité soit composé 

de 5 membres.

Que Lazlo soit délégué à 
l’élaboration d’une structure 
d’accueil et d’inclusion des 

nouveaux et nouvelles 
membres et délégué-e-s.

Que Benjamin soit délégué à 
faire la liaison avec le comité 

ad hoc sur l’inclusion des 
associations anglophones.

Que l’ASSÉ appelle les 
comités exécutifs locaux à 

fournir leurs adresses 
courriel, ainsi que celles des 
militantes et militants qui le 

souhaitent, à la permanence 
syndicale pour l’inclusion sur 

la liste ASSÉ-Support 
ou au Comité femmes pour la 

liste ASSÉ-Femmes (Type 
A).

Que le conseil exécutif initie 
un assainissement de la liste 
ASSÉ-support sur une base 

participative.
Que le conseil exécutif 

appelle à rejoindre ASSÉ-
support pour les militantes et 

militants le désirant.

Lazlo, Delphine et 
permanence ajoutent courriel 

à la liste ressource



Que l’ASSÉ appelle le 
Comité de formation à inclure 
des ateliers sur les rapports 
de domination, l’oppression, 
l’inclusion, les privilèges et 

les luttes sociales, ainsi 
qu'une formation au 

présidium et au gardien ou à 
la gardienne du senti. (Type 

A)

Justin Arcand

Que le Comité femmes et ses 
collaboratrices soient 

mandatées d’étudier la 
possibilité d’instaurer une 

instance décisionnelle 
féministe au sein de l’ASSÉ 

(Type B).

Liaison via Justin

Qu’un comité de travail soit 
créé pour l’utilisation des 

logiciels libres à l’ASSÉ, que 
Herman Goulet, 

Hugo Séguin et François 
Poitras soient sur le Comité

Que le Conseil de 
Coordination puisse élire 
d’autres personnes sur ce 

Comité.

Liaison via Lazlo

(Delphine donne moi les 
numéros)

Que le Conseil de 
coordination soit mandaté de 

renouveler la politique de 
dépenses de l'ASSÉ en 

tenant 
compte des différents types 

d'implication de l'équipe 
nationale, et qu'une politique 

de « frigo plein » y soit 
incorporée (Type B)

Liaison via Ben

Permanence: intégrer le 
passage sur le gardiennage 
du senti dans les statuts et 

règlements

Suivi via Lazlo


